

Zeitschrift: Das Werk : Architektur und Kunst = L'oeuvre : architecture et art
Band: 12 (1925)
Heft: 10

Artikel: Sportpreise
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-81694>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

»Zum Schlusse möchten wir noch darauf hinweisen, dass in dem offiziellen Generalkatalog der Pariser Ausstellung der »Section Suisse« ganze zwei Seiten gewidmet sind. Auf diesen beiden Seiten werden aber nicht etwa die Aussteller oder die Produkte, welche man in unseren vier Ausstellungsabteilungen sehen kann, aufgeführt, sondern nur die Namen der Kommission, der Jury und des Kommissariates. Andere Länder, mit deren Vertretung die Schweiz gewiss konkurrieren darf, haben es fertiggebracht, die Aussteller und die ausgestellten Artikel schön geordnet aufzuführen. Warum war das für die Schweiz nicht möglich? Angeblich weil zwei Industriegruppen ihre Listen nicht rechtzeitig eingesandt haben. Warum hat man denn nicht wenigstens diejenigen im Katalog aufgeführt, die ihre Anmeldung und ihre Listen rechtzeitig dem Kommissariat zugestellt haben? Warum hat man nicht wenigstens die grossen Gruppen der Aussteller der Schweizervertrittung aufgeführt, welche doch schon ein halbes Jahr vorher genau bekannt waren? Das sind alles Organisationsfragen, welche entschieden vernachlässigt wurden und für welche nicht die Industriellen im grossen ganzen verantwortlich gemacht werden können.«



KLAVIER IN PALISANDER-MARQUETERIE
AUSGEFÜHRT DURCH DIE PIANOFABRIK
BURGER & JACOBI, BIEL, NACH ENTWURF
VON ARCHITEKT BUFFAT, LAUSANNE

Š portpreise

Der Zentralvorstand des Schweizer Werkbundes hat auf eine Anregung der Basler Ortsgruppe hin in einer seiner letzten Sitzungen beschlossen, eine *Aktion zur künstlerischen Verbesserung der Sportspreise einzuleiten*. Er hat sich zu diesem Zwecke bereits mit den Vorständen einzelner Sportorganisationen in Verbindung gesetzt und wird, so denken wir, auch die Bundesbehörden um ihre Unterstützung angehn. Wie bitter nötig eine solche Aktion in unserm Lande ist, das weiss jeder, der einmal irgend eines der zahllosen Schützen-, Gesang- oder Turnfeste oder irgend eine regionale Gewerbeausstellung besucht hat. Es wäre freilich ganz ungerecht, die Schuld an der grenzenlosen Vernachlässigung dieser Dinge den Veranstaltern all der Feste zuzuschreiben; die sind wohl gleich der Mehrzahl der politischen Behörden künstlerisch bis zu einem gewissen Grade immun, und nehmen für ihre »Gabentempel« eben das, was sie in den Fabriken finden. Es fehlt gewiss weniger an der Aufklärung, als an guten Modellen und diese sollen durch die erwähnte Aktion des Werkbundes, auf dem Wege von Wettbewerben, geschaffen werden.

Der Staat aber, der alle die Feste und Ausstellungen subventioniert, hat nach unserer Ansicht ein Interesse daran, dass auch der Künstler mit seiner Arbeit herangezogen werde. Man vergesse nie: *Stipendien an mittellose Künstler sind gut, sehr gut; noch besser aber sind direkte Aufträge*. In dieser Erkenntnis hat soeben der preussische Staat einen »allgemeinen Wettbewerb zur Erlangung von Bildwerken, die sich zur Verleihung als Preise für Sportzwecke verschiedenster Art eignen«, ausgeschrieben, und hat die stattliche Summe von 15 500 Mark als Preise ausgesetzt. Im Preisgericht sitzen u. a. der greise Max Liebermann und der Bildhauer Georg Kolbe.

Wir wagen nicht zu hoffen, dass das eidg. Departement des Innern einmal in ähnlicher Weise aktiv und führend vorgehen wird; allein wir hoffen und erwarten von ihm, dass es die mit den bescheidensten Mitteln unternommene Anstrengung des Werkbundes, dem sich hoffentlich das »Oeuvre« anschliesst, mit einer kräftigen Subvention unterstützen werde.

Gtr.